「市民と語る会」~市民とつくる未来の太宰府~(要点記録)

□ 行政区 大佐野 □ 日時 平成 28 年 10 月 25 日 (火) 午後 7 時~午後 8 時 36 分 □ 出席者 (市民) 27人(当該区:22人 その他:5人) (執行部) 7人 市長、副市長、教育長、総務部長、市民福祉部長、教育部長、上 下水道部長 (事務局) 4人 経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 □ 会議内容 1 開会のことば 午後7時~ 2 出席職員の紹介 午後7時3分~ 3 市長あいさつ、まちづくりについて説明 午後7時4分~ 4 市長と市民との意見交換 午後7時41分~ (別紙) 5 お礼のことば 午後8時34分~ 6 閉会のことば ~午後8時36分

		質問・意見等	区に対する回答
質	意	1月7日の市営土木に自治会長を通じて申	【後日回答:建設課】
問	見	し込んだが返事がない。大佐野三丁目 9-1	地元自治会と現地を確認し、市営土木として
者	1	のU字溝を太くしてほしい。	計画的に実施するよう協議を行っていきま
1		(参加した市民)	す。
		建設課に現地は見てもらっている。過去、	
		横にバイパスを通す工事をしてもらった	
		が、それでも水がはけきらない。	
質	意	水城保育園の裏の池を埋め立てて、園を拡	(市民福祉部長)
問	見	張してほしい。水城保育園は大変評判がよ	現在定員が90名ですが、60名定員の新設の
者	1	く、ハンディのある子どもも受け入れてい	園ができる計画です。
2		る。待機児童の解消にもなるだろう。	合わせて 150 名となります。
			(市長)
			平成 29 年度中には建つ予定のようです。
			【後日回答:保育児童課】
			水城保育園裏の溜池の利用については、園を
			運営する法人と溜池の水利権者等との協議
			が必要です。両者の協議が整い、法人から定
			員増を伴う園舎建替え等の要望がございま
			したら、市といたしましても、待機児童解消
			のため、積極的に検討して参ります。

		質問・意見等	区に対する回答
質	意	給食について。	(市長)
問	見	小学校給食未納率はどのくらいか。	私の親戚に、福岡の学校のPTAをしている
者	1	中学校で給食をしたら、また払わない人も	者がおりまして、太宰府でも給食を始めたい
3		いるだろう。そんな状態なら、給食実施し	と言ったところ、「福岡は本当に給食代を払
		なくてよいのに。市長の考えを聞きたい。	っていない人が多い。本当に大変なことだ。
			頭に入れていた方がいい」と言われておりま
			す。ただ、いろいろな現実問題で払えないと
			いう方もいらっしゃいますし、払わない方も
			いらっしゃいます。いろいろな形で支援を考
			えていかなければいけないと思っておりま
			す。問題があるからと言ってしないという形
			ではなくて、実現していく中で、お金の未払
			いというものも対処していきたいと思いま
			す。逆に子どもの貧困という問題もあるかと
			思います。不登校の子どもたちが「学校に行
			ったら給食が食べられるから行こう」と思う
			子もいるかもしれないし、家庭によっては給
			食が唯一の栄養という子もいるかもしれな
			い。おっしゃられたことも分かりますが、大
			きな流れとしましては、給食については実現
			するという方向で考えていきたいと私は思
			っている次第であります。

質問・意見等	区に対する回答
質問・意見等 納得できない。 後で小学校給食の未納率を教えてほしい。	区に対する回答 【後日回答:学校教育課】 太宰府市立小学校の給食費の滞納率は下記のとおりです。滞納率の基準日は、平成28年3月31日現在で作成していますが、その後の自主納付、児童手当からの支払いや、生活保護受給者への指導により、現在の滞納金額は減少しています。また、給食費の会計方式は、各学校で独立した私会計方式により運営しております。 ■平成25年度調定額:192,124,846円収納済額:191,949,202円収納未済額:175,644円収納率:99.91%滞納率:0.09% ■平成26年度調定額:208,833,942円収納済額:208,628,737円収納未済額:208,628,737円収納未済額:205,205円収納率:99.9%
	収納率:99.91% 滞納率:0.09% ■平成 26 年度 調定額:208,833,942 円 収納済額:208,628,737 円
	収納率:99.9% 滞納率:0.10% ■平成27年度 調定額:214,623,644円 収納済額:213,859,693円 収納未済額:763,951円 収納率:99.64% 滞納率:0.36%

		質問・意見等	区に対する回答
質	意	総合体育館の渋滞対策はどのように考えて	(市長)
問	見	いるのか。	洗出を通らないように考えています。
者	1		乗用車は国分寺前交差点を曲がり、国分のア
4			ンダーを通り駐車場に入るように考えてい
			ます。そこの道の拡幅を予定しており、買い
			上げを進めています。バスは5号線から長浦
			台入口交差点を通り、専用駐車場に入るよう
			考えています。
			また、落合橋の四つ角に信号機を付けるよう
			計画しております。橋の構造物との兼合いも
			あり、特注の信号機を付けるよう、県と警察
			の平成 29 年度の予算に上げていただいてい
			ます。当面はガードマンをつけ交通整理も行
			っていこうと思っています。プールの時期で
			ある7、8月には、約2万人の子どもさんが
			来ています。駐車場は総合体育館側ですの
			で、横断歩道を通ってくる形になります。そ
			のあたりも考えていかなければと思ってい
			ます。
		信号機を付けたらもっと混むのではない	(市長)
		か。マミーズに入る車と、洗出からの直進	ここが1日に約9千台、車が通ります。でき
		の車でも混むのだ。	るだけ洗出を通らないように考えています。
			パイパスを通ると、国分寺前交差点は通りま
			せん。そのような問題もどうしてもありま
			す。

		質問・意見等	区に対する回答
質 問 者 5	意 見 1	質問・意見等 資料の中に『国際観光おもてなし都市 観 光特区、稼ぐ・儲ける』とある。今後の観 光を将来的に考えるならばJR太宰府駅の 話を具体的に掘り起こしたらよいのではと 思っている。	区に対する回答 (市長) いろいろな話があっております。佐野地区の 区画整備には、総事業費 200 億円、20 年かかっています。これは当初計画の倍の時間と金額がかかっています。しかしそれが回りまわって、現在は人口が増え、固定資産税等々でまちづくりが成功している地域となっているかと思います。そのような大きな流れの中、JR太宰府駅あるいは佐野東地区の区画整理に関しましては、市が直接タッチしないで、地権者の方たちにしていただきたいという流れをもって動いているわけですが、ただ、現実的には動くようにはなっていないかと思います。 平成になっての歴史、太宰府市政を大きく見ると、佐野地区の区画整理と平成 15 年の洪水・がけ崩れ等あたりの問題で歴史があったのではないかと私は理解しております。 基本的なそのあたりのまちづくりについては、地元の方たちが中心になってやっていただいて、市としては民間の力で、という考えでおります。市が自らやろうという形には残
			念ながらなっておりません。予算としてあげている 400 万円は調査費です。
		(参加した市民) そうしたら 400 万円の予算は不要ではないか。市がしないならしない、と話を止めていた。絶対進まないものに金を出すのはいかがなものか。後は考えて。地元はそう思うだけ。	(市長) ありがとうございます。

		質問・意見等	区に対する回答
質 問 者 6	意 見 1	6月議会で採択された請願について。 何も変わっていない。先生は辞めていくし、 園長と先生の関係や園内の環境は悪くなっ ている。市や県は何をしたのか。市は大丈 夫と言っているが、ますます環境が悪化し ている。事実関係と責任ある人の説明を求 める。	(市民福祉部長) 6月議会で採択されました請願につきましては、市内の認可保育所の保育の質を上げるよう努力してほしいという中身のものだったと理解しています。市内の保育所の所園長の実施を進めるよう話をしているところでございます。請願に対しましてはそのように対応しているところです。 筑紫保育園のことに関しましては、県が立ち入り調査を実施しまして、改善点が指摘をされています。それにつきましては改善された状況を園と確認しながら、また、保護者会にも逐一報告をしながら進めておりました。指摘をされた点については9月の時点で全て規定の水準まで改善されたところでございます。市としましては、保育士さんの面接などを続けながら、園の今後を見守っていきたいと思っています。
		市の対応や県の返事がつれない、現場の事を分かっていない、もっと深刻な状況だ、 と聞く。責任を持って対応してほしい。	

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 7	意 見 1	質問・意見等 総合体育館のブリッジの見直しについて。 5~10 年後の事を考えると、必要だったの ではないか。	区に対する回答 (市長) 当時は議員でした。最初出てきた予算が 17 億円でしたが、それが 22 億円になり、最終的に予算で上がってきたのが 27 億円でした。ところが 8 月の入札ではどこも入札業者が現れないということで、臨時議会を開き、5 億何某かの建設費用の上乗せをし、32 億円で今の業者が落札、契約したという経緯がございます。当時、空調と椅子と雨水に関係する予算は先送りしますと説明を受け、それな
			るア昇は元送りしまりと説明を受け、それならばもっと増えるではないかと議会で指摘をしました。私が市長になった時、その金額が3億3千万円ありました。体育館内部のことを後からするのは困難ですから、空調の工事はダクトの関係があり、椅子はスタジアム形式で見やすいものをという事で、内部のものは入れると決めました。ブリッジに関しましては、昨年度の9月議会において、交通事故等を考えるとブリッジに関しましては、昨年度の9月議会において、交通事故等を考えるとブリッジにという指摘がありました。私としても「しない」というわけではなく、「先送り」ということを表明しております。3億3千万円をまた全部計上するわけに関しては完成させるけれども、外側のブリッジに関しては完成させるけれども、外側のブリッジに関しては先送りするという形でございます。

55.00 at 0.046			
		質問・意見等	区に対する回答
	意	人権尊重のまちづくりについて。	(市長)
	見	歴代市長もずっと重点項目に挙げていた	1人1人の子どもさんを大切にして、また各
	2	が、芦刈市長へ変わり、どのように進めて	地域で抱えているいろいろな問題をしっか
		いくのか。実態調査での課題の進捗状況は	り考えながら、みんなの幸福・幸せ、差別を
		まったく見えていない。事務事業評価は成	なくすことにもつながりますし、しっかり人
		果が横ばいである。	権尊重したまちづくりというのも考えてい
			きたいと思っています。 先日も福祉まつりが
			ありましたし、いろいろな形で組織とも関わ
			らせていただいています。
			実態調査からの方向性につきましては、厳し
			い指摘も受けておりますので、しっかり地域
			の中に入って、子どもさんの学力をつける取
			り組みをしている先生たちもいらっしゃい
			ますし、いろいろな事を考えていきたいと考
			えています。
質	意	挨餘郡との姉妹都市について。	(市長)
問	見	韓国は反日教育をしている。慰安婦問題、	5年目になりますが、扶餘郡と締結を結んで
者	1	竹島問題もある。このまま続けていくのか、	おります。確かにおっしゃるように、いろい
8		判断してほしい。私はおかしいと思う。例	ろな政治的問題はあるかと思います。しかし
		えば一時凍結して、問題が解消したら再開	歴史的に見ますと、太宰府の成立そのものが
		するなどあるだろう。	非常に韓国、特に白村江の戦いで負けて唐・
			新羅の連合軍が攻めてくるかもしれないと
			いうことで、水城・大野城・基山と守りを固
			めたと、その設計をしてくれたのも百済から
			の亡命技術者ということもございます。国と
			しての韓国の建前はあるのだと思いますが、
			私は、実際に交流していく中で不愉快な思い
			をすることは一つもありません。 やはりフェ
			イストゥフェイスで、国と国の間はいろいろ
			あるだろうけれども、いろいろな形での国際
			交流というのは進めていきたいと思います。

		質問・意見等	区に対する回答
	意	なぜ総合体育館にはトレーニングルームが	(市長)
	見	ないのか。高齢者の健康増進・生きがいづ	五条のいきいき情報センターにジムがござ
	2	くりに役立つだろう。なぜ設けられなかっ	います。10 年近く経ちまして、機械も古く
		たのか。大野城市でも春日市でもどこでも	なっていますので、来年度でかなりの所を更
		体育館にはジムがある。	新しようと動いています。総合体育館につい
			てですが、私と副市長で、やはり身体を動か
			すことは、病気にならない、病院にいかなく
			て良いという健康づくりに必要ではないか
			と考え、旧地域包括支援センターの 2 階をジ
			ムにしようという提案をさせていただきま
			したが、ジムについては実現いたしませんで
			した。私自身、ジムは必要と考えています。